



**ACTA SESIÓN ORDINARIA N°06
DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIA**

Aprobada en Sesión Ordinaria N°07 del 2025

El martes 24 de junio de 2025, a las 15:20 horas, se inicia la sexta sesión ordinaria del Consejo de Facultad de Ciencia del año 2025, efectuada a través de la aplicación Zoom, presidida por el Decano de la Facultad de Ciencia, Dr. Juan Escrig Murúa y el Secretario de Facultad, Dr. Carlos López Cabrera.

Asistentes:

Decano	Juan Escrig Murúa
Vicedecana de Docencia	Galina García Mokina
Vicedecano de Investigación	Roberto Bernal Valenzuela
Director Depto. de Física	Miguel Pino Rozas
Consejero Depto. de Física	Juliano Casagrande Denardin
Consejero Depto. de Física	Sebastián Pérez Márquez
Representante de profesores por hora Depto. Física	Adrián Arancibia González
Director Depto. de Matemática y C.C.	Pedro Marín Álvarez
Consejero Depto. de Matemática y C.C.	Ricardo Santander Baeza
Representante de profesores por hora Depto. Matemática	Rayen Antillanca Quintrequeo
Consejera funcionarios administrativos	María Soledad Gumera
Secretario de Facultad	Carlos López Cabrera

Ausentes:

Director de Vinculación con el Medio	Felipe Elorrieta López
--------------------------------------	------------------------

TABLA

1. Aprobación de Acta Sesión Ordinaria N°05 del 2025.
2. Cuenta del Decano.
3. Informe sobre el Consejo Universitario.
4. Miembro externo Comisión de Evaluación del Desempeño de la Facultad de Ciencia.
5. Varios.

1. Aprobación de Acta Sesión Ordinaria N°5 del 2025.

El decano, Dr. Juan Escrig Murúa, da lectura hoja por hoja del acta de la Sesión Ordinaria N°5 del 2025. Al no existir ninguna observación, se da por aprobada en forma definitiva.

2. Cuenta del Decano.

1. El miércoles 18 de junio se realizó:
 - Reunión de seguimiento con la Dirección de Vinculación con el Medio de la Facultad de Ciencia. Temas: Procesos, Indicadores, III Escuela de Invierno, III Festival de Ciencia Usach, Concurso de Microcuentos, Aniversario.



- Reunión en el Depto. de Física para analizar actualización de la carrera de Ingeniería Física.
 - Reunión con los Centros de Estudiantes de la Facultad de Ciencia. Temas: inglés, cursos con <5 estudiantes, encuesta docente, normativa sobre comités de carrera, elecciones, cierre de puerta hacia el Depto. de Física.
 - Reunión de seguimiento con Registro Curricular de la Facultad de Ciencia. Temas: Procesos, graduados/titulados, compras.
2. El jueves 19 de junio se realizó:
 - Presentación del nuevo administrador del Consorcio Science Up en la Usach, Sr. Fabián Avilés.
 - Reunión de coordinadores del Consorcio Science Up.
 3. El lunes 23 de junio se realizó:
 - Lanzamiento de la III Escuela de Invierno de la Facultad de Ciencia. Más de 1.000 inscritos. Primera versión híbrida.
 - Reunión de coordinación de Decanato de la Facultad de Ciencia.
 4. El martes 24 de junio se realizará:
 - Ceremonia de Conmemoración del Día Nacional de los Pueblos Indígenas.
 - Reunión con Rector y decana/os.
 5. Resolución 2783 de 2025 “Procedimiento para la valoración, retención y eliminación de documentos de la Usach”.

El decano menciona que el día de hoy participó en una reunión de decanos y decana con el rector de la Universidad. La reunión estuvo principalmente enfocada en el proceso de acreditación de la Universidad. Se hablaron de las debilidades detectadas como, por ejemplo, que la Universidad debe tener programas de postgrado en todas las áreas que presenta. Son necesarios indicadores y que, para esto, se lanzará un nuevo sistema llamado “Cidi”. Otras debilidades detectadas en la acreditación anterior son, por ejemplo, evaluación de desempeño, la baja matrícula en postgrado y la evaluación del impacto de las acciones de vinculación con el medio.

Se consultó en la reunión sobre el paso a planta y se informó que la propuesta está aún en contraloría general.

También se menciona la intención de avanzar en la Planta Docente. La propuesta se está construyendo en la Vicerrectoría Académica. La idea es hacer una prueba para este 2do semestre y el 2026 hacer un concurso para cubrir las asignaturas masivas: Inglés, Física, Matemática y Química. El año 2027 se extendería para el resto de la Universidad.

El consejero representante de los profesores por hora, Adrián Arancibia, consulta qué pasará con los profesores por hora. El decano señala que de acuerdo al DFL 29 establece que desde el 2027 existirán las y los académicos por hora y que las y los profesores por hora que se requieran seguramente serán contratados a honorarios.

3. Informe sobre el Consejo Universitario.

La Vicedecana de Docencia, Dra. Galina García Mokina, informa sobre la reciente sesión del Consejo Universitario, centrada en la revisión del Reglamento 935, que regula las elecciones universitarias, especialmente de cara a las próximas elecciones de julio. Se propusieron cambios en la conformación y requisitos que deben cumplir los padrones.

Se discutió la composición y representatividad en los Consejos de Facultad y de Departamento, aclarando que cada departamento define su sistema de representación según la Resolución 935.



4. Miembro externo Comisión de Evaluación del Desempeño de la Facultad de Ciencia

El decano propone, a sugerencia del director del Departamento de Matemática y C.C., el nombramiento de un miembro externo a la Comisión de Evaluación de Desempeño Académico, Sr. Javier Espinoza Brito, profesor de la Facultad de Administración y Economía (FAE).

ACUERDO N°10/2025: El Consejo de Facultad, por unanimidad de los miembros asistentes, aprueba la propuesta de nombrar a **Javier Espinoza Brito**, para ser parte de la **Comisión de Evaluación de Desempeño Académico de la Facultad de Ciencia**.

5. Varios.

El Representante de profesores por hora Depto. Física, Adrián Arancibia, planteó problemas estructurales en la contratación y funciones de los profesores por hora, como la exigencia de tareas no contempladas en su contrato (toma y revisión de pruebas, preparación de clases, etc.), y la necesidad de clarificar estas funciones para evitar, según el profesor Arancibia, abusos.

Se expresó preocupación por la falta de candidatos en ciertos cargos debido a la falta de información, subrayando el rol fundamental de los profesores por hora en la vida académica de la facultad.

La Representante de profesores por hora del Depto. de Matemática y C.C., profesora Rayén Antillanca, abordó inquietudes sobre la difusión y recepción de la información electoral, especialmente para las y los profesores por hora, quienes en ocasiones no recibieron comunicaciones oficiales sobre la inscripción de candidaturas. El Sr. Decano pide al secretario enviar un correo con la información sobre las elecciones a los miembros de la Comisión. Se aclararon también dudas sobre la composición del Consejo del Departamento de Matemática y C.C.

Sin más asuntos que tratar, el decano da por terminada la reunión.



CARLOS LÓPEZ CABRERA
SECRETARIO DE FACULTAD



JUAN ESCRIG MURÚA
DECANO